

DIARIO DE BARCELONA.



Del Martes 10 de Septiembre de 1793.

SAN NICOLAS DE TOLENTINO.

La Indulgencia de las Quarenta Horas está en la Iglesia de San Sebastian, de PP. Clérigos Menores. Se reserva á las seis y media.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. 40 m. Se pone á las 6 h. 19 m. 3 y está en 18 g. 8 m. 45 s. de Virgo. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 11 h. 56 m. y 36 s. Hoy es el 6 de la Luna, creciente: sale á las 10 h. 17 m. de la mañana, y se oculta á las 9 h. 5 m. de esta noche; y está en 13 g. 58 m. 34 s. de Escorpion.

Observaciones Meteorológicas de antes de ayer.

Epoca del día.	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	16 grad.	28 p. 2 l. 9	N. N. E. Entrecub.
A las 1 de la tard.	19	28 3 3	E. Cub.
A las 11 de la noc.	18	28 3	N. E. Nubecillas.

HISTORIA NATURAL.

Conclusion de las Noticias pertenecientes al Gato.

La causa física mas inmediata de la inclinacion que tienen los Gatos á acechar y sorprehender á los demás animales, es la ventaja que les da la estructura particular de sus ojos. La pupila en el hombre, y en la mayor parte de los animales, es capaz de contraccion, y de dilatacion, ensanchándose un poco quando falta la luz, y estrechándose quando es demasiado viva. En el ojo del Gato, y de las aves nocturnas, la contraccion y la dilatacion son tan considerables, que la pupila, que en la obscuridad es ancha y redonda, en medio del día se pone larga y angosta como una línea; por lo qual estos animales ven mejor de noche que de día, como se observa en los Mochuelos, Buhos &c.; pues la figura de la pupila es siempre redonda, quando no está violentada; y por consiguiente hay una contraccion continua en el ojo del Gato durante el día

día; de suerte, que habiendo mucha luz, no ve, digámoslo así, sino á costa de esfuerzos, en vez de que en los crepusculos, recobrando la pupila su estado natural, ve perfectamente, y se aprovecha de esta ventaja, para reconocer, atacar y sorprender los demás animales.

Aunque los Gatos habitan en nuestras casas, no se puede decir que son animales enteramente domésticos, pues los mas familiares y mansos gustan poco de sujecion. Tampoco se puede decir que son enteramente libres. En una palabra, no son sino lo que quieren ser; y nadie es capaz de hacerles permanecer en un sitio de donde ellos quieren alejarse. Aunque regularmente se crian en las casas mas Gatos que Perros, como se les trata poco, su número no hace impresion; y de esto nace tambien, que ellos tienen ménos cariño á las personas que á las habitaciones. De aquí es, que quando se les transporta á distancias bastante considerables, como de una ó dos leguas, se vuelven por sí solos á sus texados y desvanes antiguos, probablemente por conocer en ellos los agujeros, en que crian los ratones, y sus comunicaciones y salidas, y porque el viage de vuelta les cuesta ménos trabajo, que el que tendrian en adquirir el mismo conocimiento, y las mismas proporciones en un pais nuevo. Temen al agua y al frio, y les disgustan los malos olores. Por el contrario, gustan de echarse al sol, y procuran hacer mansion en los parages mas calientes, como las chimeneas ó los hornos. Tambien les agradan los perfumes, y se dexan coger y acariciar de buena gana por las personas que usan de ellos. El olor de la planta llamada *yerba gatuna*, les conmueve tan fuerte y deliciosamente, que parecen enagenados de gozo; y así, para conservar esta planta en los jardines, es forzoso cercarla de un enrejado fuerte, pues los Gatos la huelen de mucha distancia; acuden á estregarse en ella, y pasan y repasan tantas veces por encima, que la destruyen en poco tiempo.

Estos animales adquieren todo su incremento en 15 ó 18 meses: se hallan en estado de engendrar ántes de cumplir un año; y pueden engendrar toda su vida, que solo se extiende á 9 ó 10 años: sin embargo, son muy duros, muy vivaces, y tienen mas elasticidad y fortaleza que otros animales que viven mas tiempo.

Los Gatos no pueden masticar sino lenta y dificilmente, por ser sus dientes tan cortos, y estar tan mal colocados, que solo les sirven para despedazar, y no para triturar los alimentos: por esto buscan con preferencia las viandas mas tiernas, y gustan de pescado, sea crudo ó cocido. Beben con frecuencia: su sueño es ligero, y duermen ménos de lo que aparentan: caminan ligeramente, casi siempre en silencio, y sin hacer ningun ruido. Se alejan y ocultan para expeler sus excrementos, y los cubren luego con tierra, donde la hallen. Como son limpios, y su piel está siempre seca y lustrosa, su pelo se electriza facilmente, y se ven salir chispas de él en la obscuridad, estregándole con la mano á contrapelo: sus ojos brillan tambien en las tinieblas, casi como los diamantes, que reflexan á lo exterior, durante la noche, la luz de que se han empapado, para decirlo así, por el dia.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Repartimiento del Servicio de esta Plaza para hoy.

La Puerta del Mar, á cargo de los Zapateros de viejo : el Borne, al de Julianes ; San Pedro, al de Libreros é Impresores : la Puerta del Angel, al de Torneros y Socios : las Canaletas, al de Mancebos Sastres : los Tallers, al de Mancebos Albañiles : la Puerta de Santa Madrona, al de Horneros y Panaderos : la Puerta Nueva, al de Hortelanos de San Antonio : Junqueras, al de Fábricas : la Puerta de San Antonio, al de Nobles Artes : San Pablo, al de Carpinteros : la Rambla, al de Grabadores y Dibuxantes : la Casa de la Ciudad, al de Fábricas : la Marina, al de Escribanos de Número : Imaginaria ó Retén, al de Mancebos Medieros.

*Embarcaciones despachadas.
el día de ayer.*

Para Rosas : el Patron Rafael Mont, Catalan, con su Polacra la Virgen de la Merced, cargado de paja para el Ejército.

Para Idem : el Patron Diego Puig, Catalan, con su Canario S. Antonio, cargado de cebada y salvado.

Para Vinaróz : el Patron Vicente Brau, Valenciano, con su Llaud San Antonio, sin cargo.

Para Mataró : el Patron Pablo Brunet, Catalan, con su Llaud S. Antonio, cargado de trigo, de los Sres. D. Juan Bautista Cabanyes y Compañía.

Para Mallorca : el Patron Ramon Berger, Mallorquin, con su Tartana la Virgen del Carmen, en lastre.

Para Málaga : el Capitan Bernabé Valdés, Asturiano, con su Bergantin S. Antonio, en lastre.

Para Gibraltar : el Capitan Andrés Oorman, Holandés, con su Navío Sra. Susanna, en lastre.

Para Idem : el Capitan Francis-

co Car De Jaeghere, Holandés, con su Navío la Joven Francisca, en lastre.

Dieta. De 466 quarteras de Cebada de Valencia, propia de los Sres. Montagut y Compañía, vendida con intervencion de Juan Dulcet, Corredor Real de Cambios, á Juan Roque Artés, á precio de 40 rs. 6 ds. la quartera : la que durará los días 10 y 11, en la Playa del Mar ; y se vende á quarteras, medias quarteras, cortanes y medios cortanes.

Noticia suelta. Francisco Boix, Grabador de láminas y sellos, vecino de esta Ciudad, participa al Público haber concluido una Obra manuscrita, cuyo título es : Recopilacion de la Nobieza Española. En ella se hallan mas de mil y quinientas Familias de las Ilustres Casas del Principado de Cataluña (de las que no hace mencion en su *Adarga Catalana* Don Francisco Xavier de Garma, Secretario del Rey N. Sr.) y una multitud de las de España, empezando desde el tiempo de la Batalla de las Navas de

de Tolosa, hasta el presente : de las de Vizcaya y Navarra muchísimas ; pero la mayor parte de las de Mallorca : todas sacadas de varios fragmentos antiguos y modernos. En la misma Obra se da una noticia general de las Ilustres Familias que asistieron á la expulsion de los Moros, despues de haber inundado la Provincia Tarraconense, y la mayor parte de la España. El objeto que ha tenido el Autor en el espacio de veinte años de trabajo que ha empleado en dicha Obra, no es otro, que las glorias y hazañas de la Nobleza Patricia, y bien del Público. Quien necesite de alguna noticia de las referidas, se le dará sin paga, acudan para esto al referido Autor, que vive en la calle de los Mercaderes, junto al arco que llaman de S. Silvestre, que es inmediato al Convento de Padres Dominicos.

Pérdidas. El día 16 ó 17 se perdió un par de botones de oro : el que los haya hallado, los entregará á Isidro Roncot, calle de la Barra de Ferro, núm. 5 ; donde se dará la gratificacion correspondiente, y las señas de ellos.

El día 8 por la tarde se perdió un Pendiente de botón y almendra con un topacio ; y unido á él otra arracada pequeña de similor : el que lo haya encontrado, lo entregará en el Despacho principal de este Periódico ; donde se enseñará la compañera, y dará la gratificacion.

Servientes. Un Caballero que se

halla en la Fonda del Escudo de Francia, solicita un Ayuda de Cámara, que tenga quien le abone.

En el segundo piso de la casa núm. 99, darán razon de una Sirvienta, que desea acomodarse por Camarera, ó con algun Eclesiástico ó Caballero solo.

En la calle de Quintana, casa de Joseph Carrecolva, núm. 27, darán razon de un Mozo, que busca á quien servir de Ayuda de cámara.

En el primer piso de la casa número 42, en la calle de Roca, darán razon de una Cocinera.

En la calle de los Capellanes, al lado de la casa del Zapatero de viejo, hay una muger, que desea acomodarse con algun Capellan ú hombre solo.

Se necesita una casa de un Sacerdote ú hombre solo, ó bien la de un marido y muger, para una Viuda sin hijos, de mediana edad, que sabe guisar, coser y planchar, y las demás haciendas domésticas: acudirá á la calle de Tarascó, tercer piso de la casa de Roca y Batlle ; donde informarán de ella.

Nodrizas. En casa de Antonio Gelabert, á la orilla del Rech, darán razon de una Nodrizas, que su leche es de 9 meses.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia, intitulada : *El Defensor de su agravio.* Con Sainete y Tonadilla. La entrada de ayer fué de 342 rs. vn.

CON PRIVILEGIO REAL.